



Haushaltsrede für 2017

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
Sehr geehrter Herr Stadtkämmerer, werte Kolleginnen und
Kollegen,

wir werden in unseren Ausführungen für 2017 die von Herr Spahic
vorgestellten Zahlen nicht mehr kommentieren, dies ist von ihm und
Herrn Oberbürgermeister in ausreichender Form, geschehen.
Vielmehr wollen wir auf die Geschehnisse/Ereignisse und
Entscheidungen, die uns in 2016 bewegt haben und entschieden
wurden und uns in 2017 weiter beschäftigen werden, eingehen.

Die Zuwanderung von Flüchtlingen hat sich Mitte dieses Jahres
auch in Schwabach spürbar verringert und zum Jahresende ist
diese beendet. Die Notunterkünfte konnten zum Teil, wie in der
Nördlinger Strasse , abgebaut und geräumt, werden.

Die Aufnahme, Unterbringung und Versorgung der Menschen in Not
am Siedepunkt des Zustroms, hat in Schwabach ohne große
Zwischenfälle geklappt! Hierfür muss man der Verwaltung und
deren Mitarbeitern, die für die Organisation und die schnelle
praktische Umsetzung verantwortlich waren, ein riesiges Lob
aussprechen!! Dies hat nicht in jeder Stadt so gut funktioniert!
Den helfenden Mitbürgern muss an dieser Stelle auch gedankt
werden und natürlich auch unseren Stadtratskolleginnen Frau Evi
Grau-Karg und Frau Marianne Lachmann (leider nicht mehr bei uns
im Gremium vertreten), die sich für die Menschen eingesetzt haben
und dies immer noch tun!

Die Integration in den Schulen und in den Schwabacher Betrieben
hat begonnen und die hier unterstützenden Institutionen wie die

Stadtrat

Haushaltssprecher

Roland Krawczyk

Nördlinger Str 44
91126 Schwabach
0171 7 41 90 33
info@edeka-krawczyk.de

**Für die CSU-Fraktion in
folgenden Ausschüssen**

- Hauptausschuss
- Personal und
Organisation

Pfleger
Wirtschaftsschule,
BOS und Realschule

Internet:
www.csu-schwabach.de



Fraktion im Stadtrat Schwabach

Familien- und Altenhilfe, Diakonie und die Berufsschule Schwabach um nur einige zu nennen, haben noch alle Hände voll zu tun. Den Hauptschulen in Schwabach hätten wir mehr Unterstützung zusagen müssen, da die Lehrkräfte mit den minderjährigen Flüchtlingen einfach schlicht weg überfordert waren und sind! Der Bericht von Herrn Thiede im Jugendhilfeausschuss hat uns Sorgen bereitet. Hier besteht für 2017 noch dringender Handlungsbedarf in Form von sozialpädagogischer Unterstützung!

Nur ein Gelingen der Integration kann die extremen politischen Entwicklungen in unserer Gesellschaft im Zaum halten!!

Rückblickend kann man für Schwabach sagen: Wir haben „Das“ geschafft!

In unserer letztjährigen Rede zum Haushalt, hatten wir, von der CSU-Fraktion, einige Schwerpunkte herausgestellt u.a. im personellen Bereich und bei den Liegenschaften.

Wir freuen uns, das wir die Verwaltung und das Stadtratsgremium, im Laufe des Jahres und während der Haushaltsberatungen überzeugen konnten und neue Stellen im Stadtplanungsamt, im Rechnungsprüfungsamt (wird die freie Stelle wiederbesetzt), beim Gebäudemanagement, das wichtige Thema „controlling“ wird umgesetzt und einen Steuerfachmann dürfen wir auch bald in unseren Reihen begrüßen.

Durch die Anmietung der Flächen im Sparkassengebäude und das dort entstehende „Sozialrathaus“, bringt uns bei den Liegenschaften ein großes Stück weiter. Hier haben wir nun die Chance, einige, für die kommenden Haushalte, positive Entwicklungen voran zu treiben.

In den Urlaub sollte im Jahr 2017 kein Schwabacher fahren! Wir sind kurz davor. Unser Jubiläumsjahr beginnt in wenigen Tagen! Das Fest-Programm, dass durch das Feier-Gremium unter Federführung von Frau Hofmann-Riviero geplant und erstellt wurde,

Stadtrat

Haushaltssprecher

Roland Krawczyk

Nördlinger Str 44
91126 Schwabach
0171 7 41 90 33
info@edeka-krawczyk.de

Für die CSU-Fraktion in folgenden Ausschüssen

- Hauptausschuss

- Personal und Organisation

Pfleger
Wirtschaftsschule,
BOS und Realschule

Internet:
www.csu-schwabach.de



Fraktion im Stadtrat Schwabach

Wir sind das ganze Jahr hindurch, mit Konzerten und einer bunten Vielfalt von kulturellen Veranstaltung, aus den unterschiedlichsten Gesellschaftsstrukturen unserer Stadt, für jedes Alter und hoffentlich auch für viele Gäste, geleiten und..... wir freuen uns einfach nur darauf!

Ein dickes Lob an alle Beteiligten und an das Kulturamt!

Einen Hinweis an die Verwaltung möchte ich an dieser Stelle loswerden und auch an meine Fraktion.

„Es läuft bei uns“, ich komme zum Schluss noch darauf zu sprechen.

In Zeiten von Krisen, die uns die Weltwirtschaft zeitweise bringt, sind es die „Kleinen- Mittleren“ Unternehmen, die seit Jahrzehnten den Standort Schwabach treu sind, vielleicht nicht unbedingt in die Gewerbesteuerpflicht kommen, aber Arbeitsplätze schaffen und erhalten, auch wenn es mal duster wird in der großen weiten Welt! Sollten bei solchen Unternehmen, z.B. Veränderungen der Betriebsstätte oder des Standortes anstehen, bitte ich die Verwaltung mit etwas mehr Fingerspitzengefühl zu walten und „Wir“, die CSU-Fraktion, die mit so vielen Mittelständlern wie lange nicht besetzt ist, müssen hier unterstützend und beratend tätig sein.

Die Entwicklungskurve der Gewerbesteuer, während Ihrer Amtszeit Herr Oberbürgermeister, kann sich wahrlich sehen lassen! Es gibt nicht viele Manager die ein solches Chart an die Wand werfen können!

„Alles (Vieles) richtig gemacht“ --- unseren Glückwunsch Herr Oberbürgermeister!

Die Attraktivität des Standortes Schwabach, u.a. auch durch das Gewerbegebiet West, unseren heimischen Unternehmen, ob groß oder klein, die Beteiligung an der Einkommensteuer, die umsichtigen und vorausschauenden Planungen unseres Kämmers, ja, und letztlich auch wir, der Stadtrat, ermöglichen uns, das wir in 2017

- Die Mittelserhöhungen im Bereich der Jugendhilfe entschieden nach oben setzen konnten
- Für den Umzug ins Sparkassengebäude Mittel bereitzustellen

Stadtrat

Haushaltssprecher

Roland Krawczyk

Nördlinger Str 44
91126 Schwabach
0171 7 41 90 33
info@edeka-krawczyk.de

Für die CSU-Fraktion in
folgenden Ausschüssen

- Hauptausschuss
- Personal und
Organisation

Pfleger
Wirtschaftsschule,
BOS und Realschule

Internet:
www.csu-schwabach.de



Fraktion im Stadtrat Schwabach

Roland Krawczyk, Nördlinger Str. 44, 91126 Schwabach

- Die energetische Sanierung der Zwieselerschule beschlossen werden konnte
- Die Straßenbeleuchtung wird komplett auf LED umgestellt
- Die Straßensanierungen am Kappelbergsteig, Sanierung Neutor-Friedrichstr. Und Hördler Tor ... diese steigern auch unsere Innenstadtattraktivität und der Kanalausbau während des A 6 Umbaus
- Breitbandausbau in den Außenstadtteilen
- Kindertagesstätte Erweiterungen bei der AWO in der Heidenstrasse, Herderstrasse Rotes Kreuz, bei den Johannitern in der Angerstr. Und im Altstadt-Kindergarten
- Das „Alte DG“ ist vorfinanziert und durch die dadurch verbundene Umsiedlung der Berufsschule haben wir eine Verbesserung im Schulzentrum Mitte erreicht für die Zukunft, u.a. auch in der Ganztagsbetreuung
- Und fast nebenbei der Erwerb des Postareals

Wir bedanken uns bei Herrn Spahic und seinem Team für die kurzweilige und sehr gut vorbereitete Haushaltsberatung.

Wir, die CSU-Fraktion, haben uns für das kommende Jahr einige Punkte herausgepickt, die wir voranbringen und thematisieren werden.

Wir stimmen dem Haushalt für 2017 einstimmig zu!

Stadtrat

Haushaltssprecher

Roland Krawczyk

Nördlinger Str 44
91126 Schwabach
0171 7 41 90 33
info@edeka-krawczyk.de

Für die CSU-Fraktion in folgenden Ausschüssen

- Hauptausschuss

- Personal und Organisation

Pfleger
Wirtschaftsschule,
BOS und Realschule

Internet:
www.csu-schwabach.de